

**IN KÜRZE**

- **31. Januar 2017**  
**Cattenom**  
Verwaltungsratssitzung  
der EuRegio
- **2. Februar 2017**  
**Luxemburg – Rotondes**  
Aufaktveranstaltung der  
luxemburgischen  
Präsidentschaft
- **21. März 2017**  
**Ban St Martin**  
Arbeitsgruppe Jugend  
der EuRegio
- **19. Oktober 2017**  
**Ban St Martin**  
Fachtagung der EuRegio  
im Bereich der  
Jugendarbeit

**WEITERE LINKS**

Das neue  
Internetportal der  
Großregion  
[www.grossregion.net](http://www.grossregion.net)

**Danièle Noël, eine neue Präsidentin an der Spitze der EuRegio**  
**15. November 2016, Esch-sur-Alzette – Haus der Großregion**

Spitzenverband SYVICOL, nach.

Frau Danièle Noël, Stadträtin in Nancy beauftragt mit Europa und Vertreterin der neugegründete Metropole von Grand Nancy, wurde zum Anlass der Generalversammlung der EuRegio am 15. November im Sitz des Vereins im Haus der Großregion in Esch-sur-Alzette, als Präsidentin gewählt. Sie übernahm den Vorsitz für die zwei kommenden Jahre und folgte Louis Oberhag, Bürgermeister von Waldbredimus in Luxembourg und Vertreter vom kommunalen

Am Zeitraum des Brexit und eines erstarkenden Populismus innerhalb Europa neigen unsere Bürger, in sich zu gehen. Mit mehr als 200.000 Grenzgängern könnten wir jedoch in einer Großregion mit physischen Grenzen nur kaum leben.

Laut Danièle Noël ist die Großregion der Experimentierungsraum des europäischen Lebens. Durch unsere gemeinsame Kräfte und möchte sie die Erfahrungen verstärken, die Kompetenzen und Praxis von jedem herausstellen.

In der Großregion schafft die EuRegio eine ideale Plattform, um den Mehrwert dieses Grenzraums der Bevölkerung zur Geltung zu bringen. Die vom Verein durchgeführten Projekte und Veranstaltungen sind konkrete Elemente, die zu dieser Bewusstnahme beitragen.

**15. Gipfel der Großregion**  
**20. Dezember 2016, Arlon**

Die Frauen Noël und Ball haben als Beobachterinnen am 15. Gipfel der Großregion teilgenommen. Er fand am 20. Dezember in Arlon statt und schloss die zweijährige wallonische Präsidentschaft im Zeichen von Kreativität und Innovation ab.

Folgende Punkte standen an der Tagesordnung dieses Gipfels:

- die Wille, ein Raumentwicklungskonzept für eine integrative und kohärente Entwicklung für die Großregion bis Ende 2018 zu entwickeln,
- die intensive Bearbeitung der Themen Umwelttechnologien und Silver economy,
- die Umsetzung der Rahmenvereinbarung über die grenzüberschreitende Berufsbildung,
- eine vernetzte und bürgernahe Großregion durch den EVTZ Gipfelsekretariat, das Haus der Großregion und eine bessere Kommunikation.

Der Gipfel beauftragte die unterschiedlichen Arbeitsgruppen, um diese Beschlüsse konkret umzusetzen.

Luxemburg steht jetzt an der Spitze des Gipfels der Großregion für die zwei kommenden Jahren. Die Präsidentschaft beginnt offiziell am 2. Februar 2017 um 14.00 Uhr mit einer Auftaktveranstaltung in den Rotondes in Luxemburg-Stadt. Die Bürgerbeteiligung sowie die grenzüberschreitende Erfahrungen werden im Laufe dieser zwei Jahren herausgestellt.

## KONTAKT

### EuRegio SaarLorLux+

Maison de la Grande Région  
11, Boulevard Kennedy  
L-4170 Esch-sur-Alzette

+352/ 247 8 0151

[laurence.ball@granderegion.net](mailto:laurence.ball@granderegion.net)

[www.euregio.lu](http://www.euregio.lu)

## IMPRESSUM

Laurence Ball  
EuRegio SaarLorLux+

Bilder: ©EuRegio

Esch-sur-Alzette  
Luxemburg  
5. Januar 2017

## Das Programm INTERREG V A Großregion



Nach dem ersten Projektaufruf wurden 36 Kooperationsprojekte im Laufe des Jahres 2016 vom Lenkungsausschuss bewilligt. Dies entspricht knapp 81,2 Millionen € und ungefähr 62% des gesamten Programmbudgets für die Periode 2014-2020. Sie decken die unterschiedlichen Prioritätsachsen des Programms ab:

- die Entwicklung eines integrierten Arbeitsmarktes durch die Förderung von Bildung, Ausbildung und Mobilität,
- eine umweltfreundliche Entwicklung der Großregion und eine Verbesserung des Lebensumfelds sicherstellen,
- die Verbesserung der Lebensbedingungen,
- die Wettbewerbsfähigkeit und Attraktivität der Großregion fördern.

Der 2. Projektaufruf steht mit Einreichfrist vom 5. Dezember 2016 bis 13. Januar 2017 (15.00 Uhr) fest.

→ [www.interreg-gr.eu](http://www.interreg-gr.eu)



**Danièle Noël, Präsidentin der EuRegio und  
der Verwaltungsrat,  
Laurence Ball, die Geschäftsführerin,**

**wünschen Ihnen ein sehr frohes neues Jahr  
2017 !**